

**Retour sur une belle semaine à Mexico City
à l'occasion du "Fide World Junior Chess Championship 2023".**

Onze rondes étaient au programme, réparties entre le 21 septembre et le 1^{er} octobre 2023.

Côté belge, chez les garçons, les participants étaient Benjamin Faybish (6 points sur 11), Matthieu Loncke (5,5 points) et Samuel Yoro (5 points). Une représentante côté filles: Daria Vanduyfhuys (6,5 points).

L'ambiance et l'entente dans le groupe belge étaient excellentes.

Ce fut une semaine intense avec une ronde par jour, à l'exception de deux rondes prévues le vendredi 22 et d'une journée de repos le lundi 25. Pour cette journée de repos, l'organisation avait prévu la visite des Pyramides de Teotihuacan, à laquelle la délégation belge a bien évidemment répondu présent.

Le travail (la préparation de la ronde et la ronde en elle-même) était naturellement la priorité de tous les autres jours. Les pauses nécessaires ont été mises à profit pour découvrir le centre de Mexico City (ou "CDMX"), à savoir le Zocalo, le Palais des Beaux-Arts, l'Ange de l'Indépendance... Sans oublier la savoureuse cuisine mexicaine bien entendu!

L'hôtel où nous étions logés était correct avec des grandes chambres et une nourriture acceptable bien qu'un peu trop répétitive et les carafes remplies avec du liquide bizarre qui changeait de couleur tous les jours et qui ressemblait plus à des sables colorés mouvants qu'une boisson digne de ce nom, ce qui nous a poussé quelques soirées à aller découvrir les restos locaux qui offraient des plats bien plus mexicains et bien plus savoureux.

La salle de jeu était correcte sur sa première moitié avec des très beaux échiquiers DGT, tandis que sur l'autre moitié on jouait avec des échiquiers roulables bien usés des années 60, avec des cases vertes brunâtres qui rappelaient la couleur bizarre des boissons servies dans les carafes lors des différents repas.

Domage qu'il n'y avait pas de salle d'analyse ou alors elle était fort bien cachée car personne ne l'a trouvée.

L'entrée dans la salle de jeux avec GSMs fût interdite ne serait-ce pour prendre des photos les 5 premières minutes, et rentrer en tant que chef de délégation ou coach sans appareil photo fût également interdit !

Ce qui m'a poussé à désespérément chercher un magasin d'appareil photos jetable ou autre pour pouvoir rentrer dans la salle de jeu pendant les 5 premières minutes permises.

Finalement j'ai trouvé un magasin qui vendait des petits appareil photos avec des oreilles de lapin couleur bleu claire ou rose (sans doute destinés pour des enfants de 5 ans) ce qui finalement est devenu le sésame d'entrée dans la salle de jeu sous le regard très amusé de l'organisation ;-)

Les fenêtres de toutes les chambres étaient blindées et impossible à ouvrir pour aérer. Sans doute pour éviter des sauts en élastique ou des sauts tout court en cas d'une défaite indigeste. Les feuilles de notations n'étaient pas attachées au papier calque ce qui avait comme conséquence qu'une fois l'original rendu, le double était un Véritable kraboutcha impossible à lire.

Une partie du spectacle fut assuré par Hans Niemann qui logeait dans le même hôtel que nous au 21^{ème} étage dans un duplex avec jacuzzi (alors que dans nos chambres nous avons des douches qui datent sans doute des années 70 et où l'eau arrivait une fois sur deux).

Ce qui ne l'empêchait pas de se plaindre tous les jours sur sa chaîne YouTube de l'organisation, la nourriture ("food poisoning" pour utiliser ses termes exacts), de la très mauvaise connexion wifi, qu'il n'avait pas de l'eau Evian à boire, que le sèche-mains dans les toilettes de la salle de jeu ne marchait pas, des robinets mexicains avec lesquels il fallait être très imagitatif pour arriver à se laver les mains

Au dernier jour on avait même droit à une véritable scène de ménage entre Hans Niemann et l'arbitre qui n'arrêtait pas de passer par sa table pour déplacer ses bouteilles d'eau de la table pour les mettre par terre (c'était le règlement: rien sur les tables) et Hans Niemann directement reprenait ses bouteilles d'eau pour les remettre sur la table. Finalement Hans Niemann devait descendre de la balustrade où il jouait pour s'expliquer avec l'arbitre. Tout le monde a arrêté de jouer pour assister en direct à cette discussion complètement insolite! Et tout cela pendant la dernière ronde qui devait sacrer le champion du monde junior!

Si vous souhaitez avoir plus de détails il suffit d'aller sur la chaîne YouTube de Hans Niemann. Vous n'allez pas être déçu!

Dans l'ensemble, en ce qui concerne la délégation Belge, nous avons été très satisfaits de l'organisation du tournoi, des conditions d'hébergements, et de l'accueil très chaleureux que l'on a reçu du personnel de l'hôtel ainsi que des organisateurs.

Une anecdote bien particulière s'est passée à l'avant-dernière ronde dans laquelle Benjamin jouait contre un jeune Mexicain et pendant la partie, son adversaire à qui c'était le tour de jouer, adoube une de ses pièces (la Tour) pour la déplacer d'une case sur la gauche pour pouvoir donner échec à la Dame! Benjamin tout surpris de constater que tout d'un coup son adversaire peut gagner sa Dame regarde sa feuille de partie pour constater que la Tour adverse ne se trouve pas au bon endroit!

Il arrête directement la pendule et appelle l'arbitre pour se plaindre de cette tentative de triche. Du jamais vu! Heureusement cela s'est bien terminé et Benjamin a fini par gagner cette partie.

Au final, nos jeunes talents rentrent au pays riches d'une expérience inoubliable!

Salutations,
Nimrod





2021-11-25 13:37:05







